



REFORMA TRIBUTARIA

El pasado 15 de junio se aprobó la Ley 9a. que se refiere básicamente a normas fiscales relacionadas con los impuestos de renta y complementarios. Sin embargo dentro de la misma ley se expidieron normas de estímulo al sector agropecuario relacionadas con la renta presuntiva, los avalúos catastrales, y cultivos de tardío rendimiento y adecuación de predios. En cuanto a la renta presuntiva vale la pena anotar que se mantuvo un nivel diferencial frente a otras actividades, 6^o/o, 7^o/o y 8^o/o para los próximos tres años fiscales. Anteriormente habíamos solicitado que esos niveles se redujeran aún más para que fuesen menos gravosos. En consecuencia, se logró que para efectos de liquidar la renta presuntiva en el sector sólo se tomarían el 75^o/o del avalúo catastral de los predios rurales, contra 85^o/o que se había fijado inicialmente, lo que reduce la renta presuntiva a una tasa efectiva del 4^o/o para el primer período.

Realmente dentro de la concepción fiscalista que rodeó la famosa reforma tributaria tenemos que reconocer que aun cuando los estímulos no fueron totalmente amplios, si abren el camino para reiniciar nuevas inversiones en el campo y volver a hacer de esta actividad un buen negocio. Las perspectivas en este momento son buenas, pero pudieran ser mejores si nos decidimos a invertir en la agricultura y ganadería. Para ello una muestra: el otro estímulo tributario consignado en la Ley 9a. se refiere al derecho que tiene cualquier inversionista, persona natural o jurídica, de deducir anualmente de su renta el valor de las nuevas inver-

siones que haya realizado en el respectivo año gravable en cultivos de tardío rendimiento, obras de riego, etc. La deducción no podrá exceder del 10^o/o de la renta líquida del contribuyente. Así por ejemplo, si la renta líquida de una persona es \$100.00 y realiza por decir algo, una inversión en palma africana de \$10.00, tendrá derecho a deducir de su renta líquida 10^o/o o sea \$10.00, convirtiéndose entonces esta en \$90.00.

Ciertamente el tope del 10^o/o a la deducción es un limitante al estímulo fiscal desde el punto de vista individual, porque globalmente las sumas de esas deducciones representan miles de millones de pesos que potencialmente pudieron dirigirse al sector agropecuario y de esta forma aumentar las inversiones para el beneficio nacional, llevándose a cabo su capitalización.

El sector agropecuario resultó relativamente bien librado de la emergencia económica y algo es algo, peor es nada y por ello debemos seguir luchando.

Concretamente, y de acuerdo a las medidas comentadas con anterioridad, respecto a cultivos como la palma africana debemos decir que no pecaremos de triunfalistas pues no hay ni razón ni motivo para ello, pero sí miramos el horizonte con cierto optimismo pues se ha dado un pequeño paso que permitirá en el futuro dar grandes zancadas que nos lleven a acometer programas de envergadura.

HOGARES JUVENILES CAMPESINOS

En nuestro boletín informativo No. 82 habíamos informado sobre la donación en becas que FEDEPALMA decidió realizar a los Hogares Campesinos Juveniles a raíz de la tragedia que en días pasados azotó al departamento del Cauca. Esas becas estaban destinadas a niños damnificados del sector rural por la calamidad.

Hemos querido reproducir en estas páginas las notas enviadas a la Federación por los niños beneficiados.

Caldono, Cauca junio 14 de 1983.

Apreciados amigos de "Fedepalma"
Fundación Hogares Juveniles Campesinos
Bogotá.

Los diez niños campesinos del Hogar Indígena de Caldono que hemos recibido de ustedes el gran regalo de diez becas

Continúa en la página 6

ría notoriamente, y las dificultades y costos de cosecha y otras labores se reduciría.

4.5 Resistencia a la sequía.

Ya que la palma es un cultivo de pantano y los veranos prolongados la afectan enormemente.

4.6 Se pueden enumerar otras características que también se deben buscar como tolerancia a herbicidas, mejor eficiencia en la utilización de nutrientes y menor exigencia de polinización asistida.

5. POSIBLES PROBLEMAS QUE PUEDE CAUSAR EL DESARROLLO DE LOS CULTIVOS DE TEJIDOS EN PALMA.

Como el material obtenido a partir de embriogenes somática es más uniforme que el de semillero, al comparar el porcentaje de inflorescencias femeninas con respecto a las masculinas mes a mes se observará que habrá períodos en que se presentará un 100% de flores femeninas pasando

esta situación a otra en donde haya 100% de inflorescencias masculinas, con ciclos de floración muy definidos. Esto conducirá a graves problemas de polinización natural en algunos períodos.

Además de lo anterior el proceso investigativo y evaluativo es largo debido a que una vez seleccionados los posibles padres, el proceso de cultivo de tejidos en si requiere al menos dos años para producir plantas en el vivero. Luego deben pasar alrededor de un año allí. Hay un período de inmadurez de cerca de dos años y medio, antes de que las palmas empiecen a producir en el campo. Por último se necesita un mínimo de tres años y tal vez más, para identificar los mejores materiales, llevando un registro del rendimiento de las palmas cuando empiezan a producir. De manera que para producir materiales obtenidos por embriogenes indirecta probados de buena calidad se requiere de mucho tiempo.

Otra desventaja que se podría enunciar es que en caso de que alguna o algunas selecciones muestren alguna susceptibilidad tardía a cualquier enfermedad, las pérdidas de material y de inversión traería consecuencias funestas.

Viene de la página 1

para colaborar con nuestra educación y formación en esta bella obra de Monseñor Juan Cadavid, queremos manifestarles nuestra gratitud y les enviamos estas letras con nuestras firmas que expresan la alegría de nuestros corazones.

Nosotros sabemos que las dignas señoras de los ministros, del Señor Presidente de la República doctor Belisario Betancur nos están colaborando y por su cariño al niño campesino organizarán cada año esta importante campaña de las becas para que nosotros, los niños campesinos podamos servirle mejor a nuestra amada Patria permaneciendo en el campo y recibiendo una preparación que nos capacite para hacer de nuestras veredas lugares dignos de los hijos de Dios y de Colombia.

Gracias amigos de "FEDEPALMA" que un día queremos conocer para agradecerles estrechando sus manos buenas como las de nosotros.

Gracias dignas señoras de los ministros por su cariño sincero con los niños campesinos de Colombia que damos gracias a Dios por ustedes y sus familias.

De ustedes nos despedimos muy apreciados,

Hernán Alfonso Caño
Vereda El Rincón

Nancy Amparo Tovar
Vereda La Venta

Ana Deisi Mostecilla S.
Corregimiento Cerro Alto

María Yaneth Ehilo
Vereda Proya

Wiler Rivero
Vereda San Antonio

Floribel Acalo
Vereda El Rincón

Alveiro Hernández
Vereda Montería

Eduar Zotengo,
Vereda El Tarso

Zape Silvia Amanda
Corregimiento Cerro Alto

Ana Milena Ibarra
Vereda Monterilla.



FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES
DE PALMA AFRICANA

Calle 54 No. 10-81, Piso 7. Tels: 2854358 - 2116823
Apartado Aéreo 13772 Bogotá, Colombia

IMPRESOS